

Legionellen Großsporthalle

- Anfrage SPD Fraktion
- -Antwort Gemeindevorstand

SPD - Fraktion Ahnatal



[SPD-Fraktion Ahnatal, Thomas Dittrich-Mohrmann, Cottbusserstr. 15, 34292 Ahnatal](#)

An den Gemeindevorstand

Per Mail

Ahnatal, 12.06.2019

Sehr geehrte Damen und Herren, die SPD-Fraktion bittet um die Beantwortung folgender Frage bezüglich des Legionellenbefalls in der Großsporthalle Ahnatal.

Am 03.05.2019 fand in Ahnatal der Abendvolkslauf des FTSV Heckershausen statt. Eine in der ganzen Region bekannte Veranstaltung mit großem ehrenamtlichem Engagement und ein wichtiges Aushängeschild für die Gemeinde Ahnatal.

Aufgrund eines Legionellenbefalls mussten am Vormittag der Veranstaltung die Duschräume kurzfristig gesperrt werden. Nach Kenntnis der SPD Fraktion handelt es sich hierbei nicht um den ersten Fall einer Legionellenbelastung des Wassers.

Fragen:

Wann wurde die letzte Probe vor der Veranstaltung am 03.05.2019 im Rahmen der vorgeschriebenen Prüfungen entnommen?

Wie lang war der Zeitraum zwischen Entnahme und Mitteilung über den Befall?

Ist für die Zukunft daran gedacht, die Prüfungszeiten so zu verändern, dass noch die Möglichkeit zu Gegenmaßnahmen besteht?

Welche weiteren Präventionsmaßnahmen sind eingeleitet worden um ein zukünftige Gefährdung bzw. Sperrung auszuschließen?

Mit freundlichen Grüßen

Thomas Dittrich-Mohrmann
(Fraktionsvorsitzender)

Antwort Gemeindevorstand: nächste Seite

**Anfrage der SPD - Fraktion bezüglich des Legionellen Befalls in der
Großsporthalle Ahnatal**

Am 03.05.2019 fand in Ahnatal der Abendvolkslauf des FTSV Heckershausen statt. Eine in der ganzen Region bekannte Veranstaltung mit großem ehrenamtlichem Engagement und ein wichtiges Aushängeschild für die Gemeinde Ahnatal. Aufgrund eines Legionellen Befalls mussten am Vormittag der Veranstaltung die Duschräume kurzfristig gesperrt werden. Nach Kenntnis der SPD Fraktion handelt es sich hierbei nicht um den ersten Fall einer Legionellen Belastung des Wassers.

1. Frage

Wann wurde die letzte Probe vor der Veranstaltung am 03.05.2019 im Rahmen der vorgeschriebenen Prüfungen entnommen?

Antwort:

Die letzte Probe wurde am 16. April 2019 durch das Labor Umlab aus Kassel entnommen.

2. Frage

Wie lang war der Zeitraum zwischen Entnahme und Mitteilung über den Befall?

Antwort:

Die Probeentnahme wurde am 16. April 2019 vorgenommen.

Die Ergebnisse der Probenahme wurden der Gemeinde Ahnatal am 03.05.2019 (vormittags) mitgeteilt.

Eine Rücksprache und gleichzeitige Anfrage über vorzunehmende Maßnahmen mit dem Gesundheitsamt des Landkreises Kassel erfolgte noch am 03.05.2019 telefonisch.

Entsprechende Aushänge sowie eine ausführliche Information mit Hinweisen wurden in allen Bereichen in der Sporthalle am 03.05.2019 sichtbar ausgehängt und die Duscheinrichtungen gesperrt. Des Weiteren war der Bürgermeister im Vorfeld der Veranstaltung direkt vor Ort und hat mit dem Veranstalter die Situation besprochen. Es konnten nach Rücksprache mit dem Tennisverein deren Duschen sowie die der Fußballer in der Stahlbergbaude genutzt werden.

3. Frage

Ist für die Zukunft daran gedacht, die Prüfungszeiten so zu verändern, dass noch die Möglichkeit zu Gegenmaßnahmen besteht?

Antwort:

Die Prüfungen werden vom Gesundheitsamt des Landkreises Kassel gesetzlich vorgeschrieben einmal jährlich durchgeführt. Die Verwaltung wird versuchen, die Probeentnahmen künftig zeitlich anders zu organisieren.

4. Frage

Welche weiteren Präventionsmaßnahmen sind eingeleitet worden um ein zukünftige Gefährdung bzw. Sperrung auszuschließen?

Antwort:

Für die Liegenschaften der Gemeinde Ahnatal sind bereits Hygienepläne erstellt worden. Hier ist festgelegt wie die regelmäßigen Kontrollen der Wasserverteilungsanlagen zu erfolgen hat.

Zusätzlich wird von der Verwaltung geprüft, ob automatische Spüleinrichtungen installiert werden können. Des Weiteren werden die Warmwasserverteilungsanlagen in den Liegenschaften der Gemeinde Ahnatal schrittweise erneuert.